



Цэнтральная гарадская
бібліятэка імя А. І. Герцэна

ІНФАРМАЦЫЙНА-
БІБЛІЯГРАФІЧНЫ
АДДЗЕЛ



ГОМЕЛЬ У
ЦЭНТРАЛЬНЫМ
ДРУКУ

**Спіс публікаций
(красавік)**

Гомель, 2022

Штогодны спіс літаратуры «Гомель у цэнтральным друку» дапамагае сачыць за найбольш значнымі артыкуламі з рэспубліканскіх часопісаў і газет, што паступілі ў фонды ЦГБ імя А. І. Герцэна.

Расстоноўка матэрыялаў ажыццяўляеца згодна «Тыповай схеме класіфікацыі дакументаў для краязнаўчых каталогаў (картатэк) бібліятэк Рэспублікі Беларусь», унутры раздзелаў – у алфавіце аўтараў і назваў артыкулаў. Калі назва артыкула не раскрывае яго змест, яна ўдакладняеца анатычнай.

Спіс будзе карысны бібліятэкам, настаўнікам, студэнтам, краязнаўцам і шырокаму колу чытачоў – усім, хто цікавіцца гісторыяй Гомеля, яго культурай, літаратурным жыццём і проблемамі сучаснасці.

Гомель у цэнтральным друку: спіс публікаций (красавік) / ЦГБ імя А. І. Герцэна, інфарм.-бібліягр. аддз.; склад. Д. І. Мельнічэнка. – Гомель, 2022. – 13 с.

Грамадскае жыццё

1. Беженцы окружены заботой: [о помощи украинским беженцам, прибывшим в Гомельскую область. К гуманитарной помощи подключаются промышленные предприятия, в их числе – ОАО «Гомсельмаш»] // Народная газета. – 2022. – 8 красавіка (№ 14). – С. 3.
2. Боярчук, Д. Дворы культуры и отдыха: [о комитетах территориального общественного самоуправления в Гомеле] / Дмитрий Боярчук // Народная газета. – 2022. – 15 красавіка (№ 15). – С. 13.
3. Боярчук, Д. Маршрут жизни и надежды: [по материалам беседы с украинскими беженцами, прибывшими в Беларусь по маршруту Гостомель – палаточный пункт Красного Креста – Гомель] / Дмитрий Боярчук // Рэспубліка. – 2022. – 1 красавіка (№ 60). – С. 7.
4. Боярчук, Д. Надо жить дальше: [истории беженцев из Украины. О нелёгком пути из Гостомеля в Гомель 82-летней украинки Ларисы] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 9 апреля (№ 69). – С. 15.
5. Боярчук, Д. Санаторий особого назначения: о работе с беженцами, прибывшими из Украины в санаторий «Чёнки» Гомельского района / Дмитрий Боярчук // Народная газета. – 2022. – 29 красавіка (№ 17). – С. 5.
6. Боярчук, Д. Тест на человечность: [об оказании сотрудниками Гомельского областного Красного Креста помощи украинским беженцам] / Дмитрий Боярчук // Народная газета. – 2022. – 1 красавіка (№ 13). – С. 33.
7. Вакулич, Н. Внуки Победы – хранители «Партизанской кринички»: [об областном субботнике, участие в котором принял председатель Гомельского облисполкома И. Крупко] / Наталья Вакулич // Сельская газета. – 2022. – 14 апреля (№ 42). – С. 15.
8. Остались и выстояли: [об устойчивом развитии районов, пострадавших от аварии на Чернобыльской АЭС: мнение председателя Гомельского облисполкома И. Крупко] // Сельская газета. – 2022. – 28 апреля (№ 48). – С. 13.

9. Поддобрянка: территория сострадания и добра: [о работе мобильного пункта гуманитарной помощи в деревне Поддобрянка Гомельского района на белорусско-украинской границе] // 7 дней. – 2022. – 7 апреля (№ 14). – С. 6.
10. Призвание помогать: [о помощи украинским беженцам, которые временно пребывают в санаториях недалеко от Гомеля] // Народная газета. – 2022. – 8 красавіка (№ 14). – С. 28.
11. Пролесковский, Р. Ответы на земельные вопросы: [о личном приёме граждан, проведённом председателем Гомельского облисполкома Иваном Крупко] / Руслан Пролесковский // Сельская газета. – 2022. – 9 апреля (№ 40). – С. 24.
12. Северьянова, М. Спастись от бомбёжек: [о беженцах из Украины, которые временно находятся в санатории под Гомелем] / Марина Северьянова // Народная газета. – 2022. – 15 красавіка (№ 15). – С. 29.
13. Школу преобразят быстро: [о приёме граждан председателем Гомельского облисполкома Иваном Крупко в Буда-Кошелёвском райисполкоме] // Сельская газета. – 2022. – 2022. – 21 апреля (№ 45). – С. 6.
14. Капрыленка, Н. Аграрны інтэнсіў ад губернатара: [аб губернаторскім праекце «З рэзерву – у кіраунікі», які набірае абароты на Гомельшчыне] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 7 красавіка (№ 67). – С. 1, 3.
15. Капрыленка, Н. Добры старт і аптымістычныя планы: [паведамленне старшыні Гомельскага аблвыканкама І. Крупко аб ходзе пасяўной кампаніі на Гомельшчыне] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 1 красавіка (№ 63). – С. 1, 3.
16. Капрыленка, Н. Утульная прастора для вартавых дарог: [аб адкрыцці адноўленага памяшкання міжраённага экзаменацыйнага аддзела ДАІ Гомельскай вобласці] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 26 красавіка (№ 80). – С. 3.

- Міліцыя. Мясцовы суд і выкананне дзяржаўных законаў**
17. Кандраль, И. У тюрьмы не девичье лицо: [об исправительной колонии № 4] / Игорь Кандраль // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 2 апреля (№ 64). – С. 21.
18. Пролесковский, Р. Игра на струнах: [о преступной группировке, охотившейся за драгметаллами в Гомеле в лихих 90-х] / Руслан Пролесковский // Народная газета. – 2022. – 1 красавіка (№ 13). – С. 39.
19. Гаўрыловіч, У. З увагай да бібліятэчных фондаў: [акцыю па зборы выданняў, прысвечаную Году гісторычнай памяці, ініцыяваў сярод ветэранаў органаў унутраных спраў Гомельшчыны краязнаўца, член Саюза пісьменнікаў Беларусі, старшыня Гомельскай абласной ветэранская арганізвцы органаў унутраных спраў Міхаіл Дзедавец] / Уладзімір Гаўрыловіч // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 15 красавіка (№ 15). – С. 3.

Экология

20. Пролесковский, Р. Тени Чернобыля: [по материалам беседы с гомельчанином Евгением Самцовым, ликвидатором последствий аварии на ЧАЭС] / Руслан Пролесковский // Знамя юности. – 2022. – 21 апреля (№ 16). – С. 14.

Надзвычайныя здарэнні

21. Боярчук, Д. Без сомнений и страха: [о подполковнике внутренней службы в запасе И. Лапшине, принимавшем участие в ликвидации последствий Чернобыльской катастрофы] / Дмитрий Боярчук // Народная газета. – 2022. – 22 красавіка (№ 16). – С. 5.
22. Плевако, Е. Работы на высоте: зафиксирован рост количества несчастных случаев: [в т. ч. о получении смертельных травм монтажником технологического оборудования второго Гомельского монтажного управления ОАО «Гомельтехмонтаж»] / Елена Плевако //

Республиканская строительная газета. – 2022. – 14 апреля (№ 14). – С. 7.

23. [Спасатель месяца]: [об оказании помощи ребёнку, напоровшемуся на металлический штырь, спасателями ПАСЧ № 3 Гомельского ГОЧС] // Служба спасения. – 2022. – № 4. – С. 14.

24. Янкова, Т. Вспомнить и предостеречь: [о Музее истории Чернобыля, который действует в Центре безопасности жизнедеятельности и взаимодействия с общественностью Гомельского областного управления МЧС] / Татьяна Янкова // Служба спасения. – 2022. – № 4. – С. 90-93.

Эканоміка

25. Захаров, А. Оправдать доверие покупателей: [о проверке цен депутатом Палаты представителей Национального собрания Республики Беларусь В. Уткиным в аптеке № 162 предприятия «Фармация» в Гомеле] / Андрей Захаров, Ольга Вальченко // Рэспубліка. – 2022. – 26 красавіка (№ 77). – С. 6.

26. На прилавках полный порядок: [о мониторингах цен на социально значимые товары. Председатель Гомельской областной организации Белорусского Общества Красного Креста, член Совета Республики А. Смоляк провела контрольную проверку одного из магазинов торговой сети «Соседи»] / Катерина Чаровская [и др.] // Рэспубліка. – 2022. – 8 красавіка (№ 65). – С. 6.

27. Наумова, А. Покупки на любой вкус и кошелёк: [мониторинг цен в магазинах Беларуси: о проведении председателем Гомельского областного объединения профсоюзов А. Неверовым мониторинга цен в магазине «Друзья» ОАО «Сахарторг» в Гомеле] / Анна Наумова, Дмитрий Боярчук, Татьяна Седунова // Рэспубліка. – 2022. – 9 красавіка (№ 66). – С. 9.

28. Пролесковский, Р. Не сбавляя хода: [об экспортной политике ОАО «Гомсельмаш»] / Руслан Пролесковский // Рэспубліка. – 2022. – 7 красавіка (№ 64). – С. 1, 7.

29. Равнение – на достижения!: [об участии в республиканском конкурсе «На лучшее достижение в строительной отрасли Республики Беларусь за 2021 год» КУП «Гомельское областное управление капитального строительства», ОАО «Институт Гомельоблстройпроект», ОАО «Гомельский домостроительный комбинат】 / Подготовила Татьяна Савич // Республианская строительная газета. – 2022. – 7 апреля (№ 13). – С. 4-5.
30. Свой продукт – лучше!: Гомельский жировой комбинат по итогам 2021-го вышел на чистую прибыль / подготовили Ольга Ануфриева, Оксана Невмержицкая, Владислав Сычевич // Рэспубліка. – 2022. – 6 красавіка (№ 63). – С. 6.
31. СЭЗ показывает рост: [о росте выручки на СЭЗ «Гомель – Ратон»] / подготовили Елена Козловская, Владислав Сычевич // Рэспубліка. – 2022. – 21 красавіка (№ 74). – С. 6.
32. Капрыленка, Н. Доля ў непабудаваным даме: [аб вырашэнні пытання з пабудовай дома ў Гомелі для дольшчыкаў кампаніі «ЦэнтрЛізінг», якія пацярпелі ад нядобрасумленнага забудоўшчыка] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 5 красавіка (№ 65). – С. 1, 2.
33. Капрыленка, Н. Зваротная связь... з сельмагам: [аб маніторынгу цэн у крамах аграгарадка Чонкі старшынёй Гомельскага раённага Савета дэпутатаў В. Ладуцька і старшынёй раённага аб'яднання прафсаюзаў Л. Леглік] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 5 красавіка (№ 65). – С. 1, 3.
34. Капрыленка, Н. Рухавік лясной вытворчасці: [аб адкрыцці пад Гомелем пелетнага завода, новага знакавага аб'екта лесаперапрацоўчай прамысловасці краіны] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 21 красавіка (№ 77). – С. 1, 2.
35. Нікалаева, Н. «Гомсельмаш», МАЗ, «Атлант» – на якіх яшчэ аб'ектах чакаюць моладзь?: [аб рэалізацыі на базе прадпрыемстваў рэспубліканскага ўзроню працоўнага праекта для моладзі «Аўтазаводзец»] / Надзея Нікалаева // Звязда. – 2022. – 19 красавіка (№ 75). – С. 1, 8.

Транспарт

36. Вальченко, О. Велопарковки. Правильные и не очень: [о велоинфраструктуре в Гомеле] / Ольга Вальченко // Знамя юности. – 2022. – 28 апреля (№17). – С. 10.
37. Коноплёв, А. Защита дорожного покрытия и новые материалы: разработки от белорусских учёных: [о презентации деканом строительного факультета БелГУТА Дмитрием Бочкарёвым специального состава для профилактической обработки асфальтобетонного покрытия дорог, разработанного научным коллективом вуза] / Алексей Коноплёв // Республикаанская строительная газета. – 2022. – 21 апреля (№ 15). – С. 6-7.
38. Сергеева, Л. «Моё призвание – стальная магистраль»: [о начальнике производственно-технического отдела локомотивного депо Гомель Юрии Рубцове] / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 27 апреля (№ 31). – С. 4.
39. Сергеева, Л. Музыка под сводами вокзала: [о выступлении артистов народного хора «Берегиня» и народного театра-студии «Классик» Дворца культуры железнодорожников в зале ожидания железнодорожного вокзала станции Гомель] / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 23 апреля (№ 30). – С. 5.
40. Сергеева, Л. Награды вручили достойным: [о вручении восьми машинистам локомотивного депо Гомельского отделения нагрудных знаков «За безаварийный пробег на локомотиве 1 000 000 км»] / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 6 апреля (№ 25). – С. 2.
41. Сергеева, Л. Секрет простой – работать с душой: [о коллективе поваров столовой № 14 Гомельского отделения, ставшем победителем ежегодного дорожного смотр-конкурса на лучшую производственную столовую по итогам работы за 2021 год] / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 9 апреля (№ 26). – С. 1, 2.

42. Сергеева, Л. Юным гостям всегда рады: [о проведении для старшеклассников обзорной экскурсии по участкам локомотивного депо Гомель] / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 16 апреля (№ 28). – С. 5.

Медыцына

43. Северьянова, М. Время бустерной дозы: [о повторной вакцинации на предприятиях Гомеля и области] / Марина Северьянова // Сельская газета. – 2022. – 7 апреля (№ 39). – С. 14.

44. Янкович, А. Оценка с направлением: [о распределении студентов в белорусских вузах, в том числе – в Гомельском медуниверситете] / Александра Янкович // Народная газета. – 2021. – 15 красавіка (№ 15). – С. 27.

Спорт

45. Богиров, Я. Гомельчанки празднуют «золото»: женская команда «Гомеля» досрочно завоевала титул чемпиона страны / Ян Богиров // Спортивная панорама. – 2022. – 15 апреля (№ 28). – С. 6.

46. Владимиров, Д. В хорошей форме: [о матче регулярного чемпионата страны по мини-футболу между командами БЧ (Гомель) и ЦКК (Светлогорск)] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 20 апреля (№ 29). – С. 7.

47. Владимиров, Д. Впереди – раунд плей-офф: [о матче регулярного чемпионата страны по мини-футболу между командами БЧ (Гомель) и «Борисов-900»] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 27 апреля (№ 31). – С. 7.

48. Владимиров, Д. Вышли в лидеры турнира: [о футбольном матче второго тура чемпионата Беларуси первой лиги между гомельским «Локомотивом» и «Сморгонью»] /

Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 23 апреля (№ 30). – С. 12.

49. Дашкевич, С. Невинский и Бага против Борисова: [о предстоящем футбольном матче между командами БАТЭ (Борисов) и «Гомель»] / Сергей Дашкевич, Андрей Ильеня // Прессбол. – 2022. – 22 апреля (№ 30). – С. 2.

Навука. Асвета. Друк

50. Боярчук, Д. Бонус перед испытанием: [о прошедшем 17 апреля репетиционном тестировании в ГГУ имени Ф. Скорины] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 19 апреля (№ 75). – С. 14.

51. Держанович, В. Мотай на вуз: гайд по новым специальностям, которые появятся в вузах в этом году: [ГГТУ имени П. О. Сухого будет готовить менеджеров-дизайнеров] / Виктория Держанович // Знамя юности. – 2022. – 21 апреля (№ 16). – С. 12-13.

52. Каседюк, А. Шоу образов и талантов: [«МИТСО» выбрали Мисс и Мистера вуза. В конкурсе участвовали студенты Гомельского и Витебского филиалов] / Анна Каседюк // Беларускі час. – 2022. – 29 апреля (№ 17). – С. 20.

53. Остапчук, Н. Автограф Олега Новицкого: [«Сельская газета» подарила ребятам и педколлективу СШ № 59 Гомеля снимок белорусского космонавта Олега Новицкого и его супруги Юлии с автографами] / Наталья Остапчук // Сельская газета. – 2022. – 12 апреля (№ 41). – С. 4.

54. Топ-10 марта: как нас читали на сайте www.rg.ru: на верхних строчках рейтинга материал из Гомельской области, где белорусы сейчас принимают и оказывают помощь беженцам из Украины / подготовила Екатерина Пряхина // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 8 апреля (№ 68). – С. VI (приложение: Союз. Беларусь – Россия).

55. Новыя спецыяльнасці і дадатковыя льготы: [аб адкрыці новых спецыяльнасцяў у ВНУ краіны. У ГДТУ імя П. В. Сухога адкрыеца спецыяльнасць «кіраванне дызайн-

праектамі на прамысловым прадпрыемстве»] // Звязда. – 2022.– 22 красавіка (№ 78). – С. 1, 3.

Мастацтва

56. Боярчук, Д. Все роли о любви: [о Людмиле Корховой, актрисе Гомельского областного драматического театра, народной артистке Республики Беларусь] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 2 апреля (№ 64). – С. 16.
57. Ведзь, А. Па італьянскай і рымскай традыцыях: [аб аднаўленні цэнтра Гомеля пасля Вялікай Айчыннай вайны па плану сям’і архітэктараў Бурлака] / Алена Ведзь // Культура. – 2022. – 16 красавіка (№ 16). – С. 14.

Культура

58. Вальченко, О. «Людям с инвалидностью гиперопека не нужна»: [о Дмитрии Морозове, библиотекаре из Гомеля] / Ольга Вальченко // Знамя юности. – 2022. – 14 апреля (№ 15). – С. 18.

Літаратура

59. Гаўрыловіч, У. «Важна не стаяць на месцы»: [гутарка з старшынёй Гомельскага абласнога аддзялення Саюза пісьменнікаў Беларусі У. Гаўрыловічам аб развіцці творчых контактав] / гутарыла Аліса Братка // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 8 красавіка (№ 14). – С. 4.
60. Гаўрыловіч, У. Чытанне збліжае: [аб онлайн-мосце «Чытанне, якое збліжае», што адбыўся паміж аддзелам абслугоўвання навучэнцаў 1-5 класаў Гомельскай абласной універсальнай бібліятэці імя У. І. Леніна і дзіцячай бібліятэкай № 156 Масквы] / Уладзімір Гаўрыловіч // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 1 красавіка (№ 13). – С. 2.
61. Дзейкун, Р. ЧарноБылінкі: абрэзкі / Раіса Дзейкун // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 22 красавіка (№ 16). – С. 6.
62. Зэкаў, А. Калі паэт інтрыгуе: [аб новай кнізе гомельскага паэта Уладзіміра Бабкова «Хто прыручыць Чупакабру?»] /

Анатоль Зэкаў // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 22 красавіка (№ 16). – С. 6.

63. Мікалаеў, У. Мацнене сяброўства: [аб удзеле членаў Гомельскага абласнога аддзялення Саюза пісьменнікаў Беларусі ў міжнародным тэлемосце «На літаратурнай хвалі»] / Уладзімір Мікалаеў // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 15 красавіка (№ 15). – С. 2.

64. Мікалаеў, У. У творчасці межаў няма: [аб сустрэчы з удзелам беларускіх і расійскіх пісьменнікаў, членаў гомельскіх літаратурных аб'яднанняў, гурткоў, клубаў і аматарскіх літаратурных аб'яднанняў Валгаградскай вобласці, якая ладзілася ў бібліятэцы-філіяле № 3 імя Еўдакіма Раманава дзяржаўнай установы «Сетка публічных бібліятэк горада Гомеля»] / Уладзімір Мікалаеў // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 22 красавіка (№ 16). – С. 3.

65. Прыазёрны, У. Прыступка да прафесіяналізму: [аб школе-студыі «Малады літаратар», якая працуе ў Гомелі] / Уладзімір Прыазёрны // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 8 красавіка (№ 14). – С. 2.

66. Ярац, В. [Цішынёй сустракае нямой агароджа], Знаёная прэлюдыя, Раённыя маршруты: [вершы] / Віктар Ярац // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 15 красавіка (№ 15). – С. 8.

Гісторыя

67. Ивашко, И. Нас везли в товарных вагонах в Германию: [воспоминания узников концлагерей, которым в сороковые было не больше 10 лет. Среди них – гомельчане Лидия Шевцова и Николай Шапоров] / Елена Ивашко // 7 дней. – 2022. – 14 апреля (№ 15). – С. 8-9.

68. Рублеўская, Л. Канцэрт у водсвеце залпаў: [аб дзейнасці ў гады Вялікай Айчыннай вайны франтавой канцэртнай брыгады, у склад якой уваходзілі артысты Гомельскага абласнога драмтэатра] / Людміла Рублеўская // Звязда. – 2022. – 26 красавіка (№ 80). – С. 13.

Год гісторычнай памяці

69. Вакулич, Н. «Учитель в солдатской шинели»: [об увековечении памяти о педагогах – участниках Великой Отечественной войны в гомельских СШ № 27 и № 2] / Наталья Вакулич // Сельская газета. – 2022. – 30 апреля (№ 49). – С. 24.
70. Осипов, М. Вечный огонь Беларуси: [о бьющемся пламени на площадях и мемориалах нашей страны, в т. ч. в Гомеле] / Максим Осипов // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 21 апреля (№ 77). – С. 2-3.
71. Пролесковский, Р. Гомель был первым?: [о Вечном огне и братской могиле в Гомеле] / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 23 апреля (№ 79). – С. 11.
72. Шевченко, Н. Он прошёл все бои и сраженья, не зная сна, не зная тишины: [о Герое СССР П. Я. Головачёве] / Николай Шевченко // Коммунист Беларуси. – 2022. – 29 апреля (№ 18). – С. 4-5.
73. Капрыленка, Н. Нямецкая фабрыка смерці пад Гомелем: не менш за тры дзесяткі расстрэльных ям часоў нямецка-фашистскай акупацыі трэба будзе ў найбліжэйшы час даследаваць пошукавікам і супрацоўнікам прокуратуры ў Чонкаўскім лесе Гомельскага раёна / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 28 красавіка (№ 82). – С. 1, 7.